SECRETARIA

Arenal 5 4º Dpto. 409 48005 BILBAO Tfno: 944.158.405 www.gpab.org



Lunes y Martes de 11:00 a 14:00 Miércoles y Jueves de 13:30 a 16:30 Viernes de 10:30 a 12:30 e-mail:info@gpab.org

Miembro de la Federación Española de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP)

ENCUENTROS EN EL GPAB 2.024-25

"La Pulsión de Muerte en el Siglo XXI. Revisión de Concepto"

Ponente: Dr. Eduardo Reguera Nieto

Fecha: Sábado 14 de diciembre de 2.024 Horario: 10 - 14 hs.

Lugar : Colegio de Médicos. c/ Lersundi 9. Bilbao

Actividad gratuita.

Imprescindible inscripción previa por tfno. / fax / e-mail en Secretaría del GPAB.

¿Concepto clínico ineludible? ¿Hipótesis metabiológica o filosófica? ¿Deus ex machina venido para asentar la metapsicología de la segunda tópica? Si hay alguna certeza en torno a la pulsión de muerte, es que ha sido prácticamente el único constructo que Freud no pudo imponer a sus discípulos o seguidores. Su fuerte aspecto conjetural ha sido objeto de innumerables polémicas dentro y fuera de nuestra disciplina. Sí podemos pensar que hay una clínica de la cual este concepto quería dar cuenta:

Auto destructividad en sus variadas formas, narcisismos desvitalizantes, fenomenología de los estados de vacío, psicosis blancas, compulsión a la repetición, etc. ¿Existe alguna suerte de función benéfica de tal mecanismo? ¿Cómo se libra el ser humano del exceso, de lo que es en demasía? Reputados psicoanalistas han analizado todos los fenómenos mencionados sin recurrir en ningún momento a la pulsión de muerte, mientras que otros lo han considerado piedra fundacional de lo que sería una tercera tópica. Analizaremos la genealogía y transformaciones de tan poliédrico concepto en su vertiente teórica y clínica hasta llegar a la actualidad.

Eduardo Agustín Reguera Nieto (Mieres, Asturias. 1982) es licenciado en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid, Especialista en Psiquiatría por el Hospital Universitario La Paz (Madrid) y psicoterapeuta psicoanalítico acreditado por FEAP. Se formó en Psicoanálisis y Psicoterapia Psicoanalítica en el Centro Psicoanalítico de Madrid (CPM), donde actualmente es profesor asociado. Trabajó como psiquiatra en consultas externas de diversos hospitales: HM Hospitales, Fundación Jiménez Díaz y Hospital Rey Juan Carlos. Asimismo, ha trabajado durante varios años en Hospitales de Día para adolescentes con trastorno mental grave (Instituto Psiquiátrico Montreal). Actualmente ejerce en práctica privada de modo simultáneo con la actividad docente. Ha publicado dos artículos en la Revista de la AEN sobre la relación entre sistemas de estrés y vínculos de apego, diversos artículos en la revista del CPM y otras. Ha presentado diferentes trabajos en congresos nacionales e internacionales, el último de ellos en el Simposio de la Sección Psicoanalítica de FEAP (Murcia, 2023) con el título "Huérfanos de la paradoja".

JUNTA DIRECTIVA

<u>Presidenta:</u> Yolanda Irulegui **<u>Vicepresidenta:</u>** Violeta Gallego **<u>Secretaria</u>:** Itxaso Martínez

Tesorero: José María Gutiérrez

Vocales: Tatiana Pérez; Antonio Suárez ; Ibone Ruiz de Velasco ; Pedro Echevarria